

## ÉDITO

Le contrat d'engagement républicain (CER) a été adopté le 24 août 2021 pour défendre la laïcité en luttant contre « l'islamisme radical » et « tous les séparatismes », mais, sur les 24 utilisations, seuls 3 portent sur des faits directement liés à la religion musulmane. Par contre, il a été brandi contre Alternatiba pour une formation sur la désobéissance civile, et l'ASTI pour avoir appelé à une manifestation contre les violences policières. L'un des problèmes est que les « principes républicains » restent flous et que nous voyons, dans les faits, qu'ils sont compatibles avec les grandes violences coloniales, la répression, le racisme, la ségrégation... Par ailleurs, le séparatisme le plus enraciné, n'est-il pas celui des riches qui vivent dans des zones réservées, des nationaux qui ne veulent pas habiter aux côtés des « immigrés », des pays dits « développés » qui se barricadent dans leurs frontières militarisées et numérisées... ? S'il faut signer un contrat, n'est-ce pas le contrat de Gaïa / Oikumene / Pachamama, la terre habitée par une seule famille humaine, aux côté de tous les êtres vivants, dans le respect mutuel, l'entraide inconditionnelle et l'hospitalité cosmopolite ? A l'heure de la bascule climatique et des tentations totalitaires, cette utopie semble des plus réalistes.

### INFOS INTERNATIONALES

Une nouvelle loi belge autorise Frontex à agir sur son territoire, des associations dénoncent le flou sur sa mise en œuvre : Francetvinfo.

Tunisie: une répression grandissante contre les exilées et leurs soutiens. D'importantes expulsions par les autorités cette semaine, mais, de façon plus inédite, des représentant/es associatif/ves ont été arrêté/es, faisant craindre au reste de la société civile de sombres lendemains: Médiapart 11.05.24

Les États-Unis durcissent le ton en matière d'immigration : « Nous allons sanctionner les pays qui favorisent la migration illégale » : Francetvinfo.

L'UE multiplie les accords controversés en Afrique pour lutter contre l'immigration : Libye, Tunisie, Egypte, Mauritanie ; prochaines cibles, Maroc et Sénégal. *Infomigrants*.

Le CIO a annoncé la liste des 36 athlètes qui composeront l'équipe olympique représentant les réfugiés du monde entier. C'est la 3° fois de l'Histoire qu'une équipe olympique de réfugié/es participera aux Jeux après Rio en 2016 et Tokyo en 2021. Ils/elles sont originaires de 11 pays et concourront dans 12 disciplines. « Un message d'espoir sera ainsi envoyé aux plus de 100 millions de personnes déplacées dans le monde », a dit le président du CIO.

### INFOS NATIONALES

Mobilisation autour des élections européennes ; à l'occasion de la journée de l'Europe, La Cimade publie une vidéo pour alerter sur les enjeux et promouvoir un accueil digne et solidaire en Europe : La Cimade.

Ce vendredi 26 avril, le collectif J'y suis, j'y vote ! en lien avec le réseau européen Voting Rights for All Residents (VRAR), partenaires de l'ANVITA, célèbrent la 4º édition de la Journée internationale du droit de vote pour tous tes les résident es à Paris. Anvita

27 organisations saisissent le Conseil d'État pour contraindre les autorités françaises à mettre le dispositif de mise à l'abri et d'évaluation des mineurs isolés en conformité avec les exigences posées par la Convention internationale des droits de l'enfant : Gisti

Vrai ou faux: Un étranger de plus de 65 ans, venant d'arriver en France, touche-t-il le minimum vieillesse comme l'affirment Marine Le Pen et Jordan Bardella? À lire sur *Francetvinfo*.

Une famille indienne menacée d'expulsion en 2023 a obtenu des titres de séjour ; s'il y a de quoi se réjouir, ne pas oublier que pour une régularisation faite, de nombreux autres dossiers sont rejetés, maintenant les personnes dans la précarité administrative : La Cimade.

Immigration, climat : pour les Européennes, les partis d'extrême-Droite champions de la désinformation : Sud-Ouest.fr.

« Non au démantèlement à bas bruit de l'aide médicale de l'État (AME) » : tribune : La Cimade.

L'entreprenariat féminin d'origine étrangère, oublié des débats ? À lire sur The conversation.com.

Des méthodes particulièrement musclées des Forces de l'Ordre pour retenir les départs des personnes exilées sur la Manche : Francetvinfo.

Application du règlement « Dublin » en France en 2023 ; analyse de La Cimade.

Maraudes d'ultradroite « discriminatoires ». Dans un reportage diffusé sur BFM-TV, une vingtaine de membres d'un groupuscule proposent, lors d'une maraude nocturne dans la capitale, des aliments contenant du porc, assumant ne donner « qu'aux Blancs » : Le Monde.

# VIE DU RÉSEAU HOSPITALITÉ

Pôle "accès aux droits" / Le saviez-vous ? L'Observatoire Hébergement 13 vous a été présenté la semaine dernière. Mais quelles sont ses actions ? Elles sont diverses : création et élaboration d'une newsletter, chroniques de l'Hébergement d'urgence, intitulée « Rengaine » (visible sur le site internet du Réseau), groupe de travail dédié à la procédure contentieuse en référés-libertés hébergement d'urgence, groupe de travail « outils » pour organiser la capitalisation de l'information par l'Observatoire Hébergement 13 et organiser de façon opérationnelle le recensement des données, recherche / étude sur le dispositif hébergement de La Draille, centre d'hébergement dépendant du Conseil Départemental des Bouches du Rhône qui pose question. La semaine prochaine l'ÉCH@vous parlera du soutien juridique et de la formation des militant.e.s.

Pôle « Hébergement solidaire » : plusieurs réunions du groupe de travail auront lieu prochainement pour poursuivre les réflexions en cours ; un nouveau questionnaire vient d'être envoyé aux hébergeurs pour mieux répondre à leurs besoins.

Un Collège d'animation et d'administration (CAA) est prévu dans les prochaines semaines.

Il est toujours temps d'adhérer ! 5 € pour soutenir les objectifs et les projets de l'association ! Rendez-vous sur le site HelloAsso (https://www.helloasso.com/reseau-hospitalite) ou envoyez un chèque, libellé au nom de « association Réseau Hospitalité » à Jean-Pierre Cavalié, 25 Bd Victor Roman, 13240 Septèmes les Vallons. Un grand merci pour votre soutien !

### CULTURE

- « **Des frontières et des femmes** ». Ouvrage de Manuela Parra ; 10 récits de jeunes adolescentes d'origine et de nationalité différentes qui ont connu des destins semblables, femmes courageuses qui ont suivi à pied les longues files de l'exil pour se réfugier en France afin d'échapper à la brutalité des troupes franquistes : **Babelio.com**.
- « L'histoire oubliée des immigrés italiens à Nice et dans les Alpes Maritimes » : ce livre décrit le déroulement de l'afflux massif d'Italiens en Côte d'Azur, un repère historique qui s'inscrit dans le grand mouvement de l'immigration du XIXe siècle lorsque les hommes s'expatriaient pour fuir la famine et la misère. : Mémoires millénaires.com

#### AGENDA

Vendredi 17 mai (tous les vendredi), permanence du collectif des demandeurs.euses de papiers (CDP13), au Local de fraternité, 140 rue A. Daudet (13ème). Samedi 18 mai, 19h, conférence gesticulée "Moi, Français Juif Arabe..." de Michel Benizri! au local des "SOLIDAIRES" 27 Bd Longchamp, à Marseille Mardi 21 mai, 18h30, permanence d'accès aux droits sociaux, organisée par l'AUP à son local, 62 bd du jardin zoologique, 13004.

Mercredi 22 mai, 20h00, « Je ne sais pas où vous serez demain » programmé par « Image de Ville » ; ce film fait le portrait d'une médecin exerçant au CRA de Marseille. À travers les consultations, il dresse un état des lieux de l'accueil des personnes migrantes en France et offre un espace d'écoute et de respect précieux aux récits des retenus, dans un geste de cinéma politique pertinent et puissant. À l' Institut de l'image, amphithéâtre de l'École Supérieure d'art d'Aix-en-Provence Félix Ciccolini, 57, rue Émile Tavan (Ici, un article de la LDH et divers articles sur le film: https://linktr.ee/jnspovsd).

Mercredi 22 mai, 14h00, permanence juridique pour les demandeurs d'asile, organisée par l'AUP à leur local, 62 bd du jardin zoologique, 13004.

Jeudi 23 mai, 21h, à la Criée à Marseille : lecture musicale dessinée autour de la BD reportage *Le murmure de la mer* créée par l'auteur **Hippolyte** après avoir embarqué plusieurs semaines à bord de l'*Ocean Viking*.

Mardi 28 mai et mercredi 29, festival du Mouvement de la Paix de Marseille, « en mai, les arts en paix » ; programme sur Facebook.

Mercredi 5 juin, de 14h30 à 17h : permanence RESF (accueil jeunes majeurs et familles sans papiers) à la MMDH (34 cours Julien 13006 Marseille).

Lundi 10 juin, journée d'échanges organisée par le Mimed (réseau « lieux et territoires des migrations en Méditerranée ») sur le thème : « Accueillir à Marseille et dans sa région : l'hospitalité en questions » ( Mimed ).

Mercredi 19 juin après-midi - Journée mondiale des réfugié.es ; « Prendre soin en exil » à la Friche de La Belle de Mai, Marseille.

Jeudi 20 juin, de 18 à 18h30 : Cercle de Silence à Marseille, angle Cours Saint Louis Canebière, 13001.

Vendredi 28 juin, journée régionale FAS PACA-Corse sur le thème « l'emploi et le logement d'abord - Quel accompagnement ? » à la friche de la Belle de mai, 41 rue Jobin, 13003 Marseille : Facebook.

## LES APPELS « HÉBERGEMENT »

Au cours des derniers jours, du 10 au 17 mai, en ce qui concerne les demandes d'hébergement solidaire, l'association « *Réseau Hospitalité* » de Marseille a reçu un appel concernant un couple avec trois jeunes enfants. Et, comme chaque semaine, le Réseau s'occupe aussi, dans le cadre de sa mission *Droit et Accès aux Droits*, de demandes urgentes de mise à l'abri de personnes à la rue.

N'oublions pas que bien d'autres associations et collectifs de Marseille reçoivent également chaque semaine des appels du même type, ceux-ci s'additionnant. Ces appels sont donc très nombreux et les offres d'hébergement sont loin d'être à la hauteur des besoins. Si vous le pouvez, écrivez-nous pour vous inscrire sur la liste des hébergeurs du Réseau Hospitalité; vous recevrez les appels par mail et vous choisirez lorsque cela vous conviendra. Vous pouvez également vous inscrire en tant qu'accompagnant.e., par exemple pour guider une personne nouvellement arrivée à Marseille, la conduire à un rendez-vous en SPADA ou en Préfecture, et autres... Si vous le voulez, écrivez-nous : contact@reseauhospitalite.org; nous pourrons ensuite en parler ensemble.